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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
  
1 Aus dem Komitee Mensch zu Mehr Trinkwasserspender 
  
2 Aus dem Komitee Gleichgewicht zu Kulturfest im 

Schlosspark 
  
3 Aus dem Komitee Planet zu Strandfahrten zum Müll 

sammeln  
  
4 Aus dem Komitee Mensch zu Öffentlicher Essens-Stand für 

arme Leute 
  
5 Aus dem Komitee Gleichgewicht zu Bodenplatten auf 

Straßen zur Energiegewinnung durch Autos  
  
6 Aus dem Komitee Planet zu Allgemeiner Artenschutz der 

Tiere  

___________________________________________________________________________ 

 
Ort der Sitzung: Juist 

Datum der Sitzung: 27. März 2024 

Uhrzeit der Sitzung: 11:50 Uhr  
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7 Aus dem Komitee Mensch zu Ideen für Verbesserung  
  
8 Aus dem Komitee Gleichgewicht zu Mehr Gerechtigkeit für 

alle  Menschen auff  der Welt 
  
9 Aus dem Komitee Planet zu Verbrenner-LKWs sollen 

zukünftig nicht mehr durch Bad Bentheim fahren 
  
10 Aus dem Komitee Mensch zu Lebenspraktische 

Kompetenzen als individuelles Schulfach  
  
11 Aus dem Komitee Gleichgewicht zu Eine Jobmessse 

kombiniert mit der Infomesse 
  
12 Aus dem Komitee Mensch zu Mehr Aufklärung über 

Sexismus 
  
13 Aus dem Komitee Gleichgewicht zu Beleuchtung im 

Schlosspark für Sicherheit 
  
14 Aus dem Komitee Planet zu Die Seen in Bad Bentheim 

reinigen und bevölkern 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 
Sauberes Wasser und Sanitär-

Einrichtungen  
 
 
TOP 1 
 
 
Mehr Trinkwasserspender 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr Trinkwasserspender an Orten 
aufgestellt werden, an denen man keinen Laden oder ähnliches in der Nähe findet.z.B. Bei 
der Sporthalle oder Im Schlosspark.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es ist sicherzustellen, dass die Säuberung und Wartung gewährleistet sind. Dazu werden 
verantwortliche Personen ernannt.  
 
Begründung 
 
Es ist halt gratis für die Menschen, die dort trinken. Deswegen ist es auch gut für 
Obdachlose oder Menschen mit wenig Geld und auch Menschen die das Geld hätten, 
könnten dann das Geld sparen.Oder bei starker Hitze im Sommer. Im Sommer braucht 
man sowieso mehr Wasser, weil es einfach zu warm ist und man schnell dehydriert.  
 
Gero,Mai–Lin  
 
 
Abstimmung:  
40 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht 
zum Ziel Weniger Ungleichheiten  

 
 
TOP 2 
 
 
Kulturfest im Schlosspark 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es einmal Jahr ein eintrittfreies 
Kulturenfest im Schlosspark statt findet. Man kann die eigene Kultur (außer Deutschland, 
da wir schon in Deutschland sind) anhand von Essen, Handwerk, Kleidung sowie Musik 
und Tanz in den verschiedenen Bereichen für die Kulturen vorstellen. Ein Teil des 
eingenommenen Geldes wird als Spende für Kultur-zusammenbringende Organisationen 
verwendet.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Über die Details soll ein Arbeitskreis befinden, dem die Initiator:innen, die Tourist-
Information, das Jugendhaus und der Servicebetrieb der Stadt angehören.  
 
Begründung 
Dadurch kann man die Diskriminierung anderer Kulturen schwächen und mehr 
Verständnis dazu aufbauen. Man kann zudem auch in jedem Alter etwas Neues zu 
Kulturen lernen.  
 
Clara , Sanhjana  
 
 
Abstimmung:  
29 Ja / 2 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 
Leben unter Wasser  

 
 
TOP 3 
 
 
Strandfahrten zum Müll sammeln  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Fahrten an verschiedene Strände 
geplant und organisiert werden um dort in Gruppen Müll zu sammeln. Es soll dadurch die 
Meeresverschmutzung verringert werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Dies soll in Kooperation mit anderen Jugendgruppen und Jugendhäusern aus anderen 
Kommunen geschehen. 
 
Begründung 
Wir möchten den Müll in Meeren für den Schutz von Tieren und der Umwelt aufsammeln 
und dadurch dazu beitragen das die Meeresverschmutzung verringert wird.  
 
Zoe und Nela   
 
 
Abstimmung:  
31 Ja / 0 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen 
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 Aus dem Komitee Mensch zum 
Ziel Kein Hunger  

 
 
TOP 4 
 
 
Öffentlicher Essens-Stand für arme Leute 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachheiltigkeitkonferenz möge beschließen, dass es einen solchen öffentlichen Stand 
in der Stadt Bad Bentheim geben soll, an welchem Menschen und Filialen Essen 
deponieren können welches Bedürftige dann nehmen können.    
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es werden verantwortliche Personen ernannt und Qualitätskontrollen durchgeführt. Der 
Stand soll nicht nur Bedürftigen zur Verfügung stehen, sondern primär 
Lebensmittelverschwendung verhindern.  
 
Begründung 
Ein solcher Stand würde die Situation von hungernden Menschen in der Stadt deutlich 
verbessern sowie zur Erfüllung des Nachheiltigkeitsziel 2 (kein Hunger) beitragen.   
 
Mathis, Enno, Sina  
 
 
Abstimmung:  
35 Ja / 3 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
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 Aus dem Komitee Gleichgewicht 
zum Ziel Bezahlbare und saubere 

Energie  
 
 
TOP 5 
 
 
Bodenplatten auf Straßen zur Energiegewinnung durch Autos  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehrere Bodenplatten zur 
Energiegewinnung basierend auf den finanziellen Möglichkeiten auf stark befahrenen 
Straßen installiert werden .  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es soll geprüft werden, inwieweit sich diese Platten zur Energiegewinnung für 
Autostraßen, aber auch Fahrradwege und Fußgängerwege eignen.  
 
Begründung 
Um saubere und nachhaltige Energie aus bereits vorhandenen alltäglichen Handlungen zu 
gewinnen, ist es notwendig solche Bodenplatten an Ballungsräumen von Autos , wie zum 
Beispiel an Ampeln,Kreisverkehren, usw. zu installieren. Diese Bodenplatten würden 
Energie aus dem überfahren von Autos erzeugen, jedoch auch die Autos abbremsen, 
weshalb man diese Bodenplatten eher an stark befahrenen Straßen und vor Ampeln 
platzieren würde. Außerdem sind solche Bodenplatten im Vergleich zu anderen Arten der 
erneuerbaren Energiegewinnung leichter zu warten und nehmen keinen nicht schon 
vorhandenen Platz ein , wie zum Beispiel Windkrafträder und andere derartige Anlagen.   
 
Tyler , Michel  
 
 
Abstimmung:  
5 Ja / 6 Nein / 30 Enthaltung / Abgelehnt 
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 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 
Leben an Land  

 
 
TOP 6 
 
 
Allgemeiner Artenschutz der Tiere  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr Insektenhotels gebaut 
werden sollen, ein Jagdverbot für bestimmte Tierarten beschlossen wird und es mehr 
Naturschutzgebiete gibt damit die Tiere in Ruhe leben sowie sich vermehren können.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es sollen mehr Insektenhotels gebaut werden. Das Jagdverbot soll den zuständigen 
Instanzen vorgeschlagen werden.  
 
Begründung 
Es gibt viele Tierarten die in den nächsten Jahren aussterben werden, wenn wir nichts 
dagegen unternehmen. Insektenhotels nehmen weder viel Geld noch viel Arbeit in 
Anspruch, würden aber verschieden Insekten wie zum Beispiel Wildbienen, Fliegen, 
Libellen oder verschieden Käfer vor dem aussterben bewahren.   
 
Antosch, Weronika   
 
 
Abstimmung:  
15 Ja / 7 Nein / 19 Enthaltung / Angenommen 
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 Aus dem Komitee Mensch zum 
Ziel Gesundheit und Wohlergehen  

 
 
TOP 7 
 
 
Ideen für Verbesserung  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Stadt Spenden für kostenlose 
Therapie und Hilfe für Obdachlose/Abhängige sammeln kann und uns unterstützt.Wir 
wollen die Kosten von Medizin für Bedürftige senken. Viele Obdachlose haben nicht die 
Mittel, um an Hilfe zu gelangen. Deswegen wollen wir die Stadt  bitten es zu finanzieren . 
Wir hatten die Idee, dass Räume  in der Schule nachmittags für Therapiesitzungen genutzt 
werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es soll außerdem Wohnraum und Unterstützung bei der Wohnungssuche angeboten 
werden.  
 
Begründung 
Wir hatten lange überlegt was wir in Bad Bentheim ändern können. Ein großes Problem 
ist, dass es viele Obdachlose gibt, die es nicht schaffen wieder auf eigenen Beinen zu 
stehen. Deswegen wollten wir eine Lösung finden, um Hilfe anzubieten.Oft reicht es nicht 
wenn sie einfach nur ein Dach über den Kopf bekommen. Obdachlose brauchen auch 
Therapie oft haben Sie mentale Probleme oder Traumata deswegen wollen wir einen Weg 
finden auch für Sie die kein Geld zahlen können Therapie anzubieten, vielleicht können 
Sie eines Tages mit Hilfe wieder ein glückliches Leben führen.  
 
Nora Rolfes  
 
 
Abstimmung:  
24 Ja / 2 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen 
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 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel Frieden, Gerechtigkeit und starke Institutionen  

 
 
TOP 8 
 
 
Mehr Gerechtigkeit für alle  Menschen auff  der Welt 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr auf das Thema aufmerksam 
gemacht wird durch Umfragen oder Erhebungen. Mit diesen Ergebnissen der  Umfragen 
und Erhebungen sollen dann Infomessen über das Thema veranstaltet werden. Außerdem  
sollte man auch  in die Schulen mit diesen Informationen  gehen und auch schon jüngere 
Bürger auf diese wichtigen Themen aufmerksam machen.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es sollen Bühnenauftritte auf dem Kulturfest aus Top 2 stattfinden. Es soll dazu ein 
Prüfauftrag an die Verwaltung ergehen.  
 
Begründung 
Es ist uns wichtig das Frauen und Männer Gleichberechtigung erfahren und das niemand 
Gewalt erfahren muss. Außerdem ist es uns wichtig das niemand diskriminierung erfahren 
muss.  
 
Isleen/Joline   
 
 
Abstimmung:  
19 Ja / 3 Nein / 19 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 
Nachhaltiger Konsum und 

Produktion  
 
 
TOP 9 
 
 
Verbrenner-LKWs sollen zukünftig nicht mehr durch Bad Bentheim 
fahren 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Lastkraftwagen mit einem 
Verbrennermotor zukünftig nicht mehr durch Bad Bentheim fahren dürfen.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es soll ein Prüfauftrag an die Verwaltung gestellt werden, zu prüfen inwiefern 
Fahrverbotszonen umsetzbar und sinnvoll, insbesondere in Wohngebieten, wären.  
 
Begründung 
Durch den Antrag werden Kohlenstoffdioxid-Emissionen gesenkt und der Fokus wird auf 
den Verkauf regionaler Produkte gelenkt. Außerdem werden neue Standarts für den 
Transport von Waren gelegt und die Entwicklung von Elektro-Lastwagen gefördert.  
 
Noah, Antonio, Matvii  
 
 
Abstimmung:  
11 Ja / 27 Nein / 3 Enthaltung / Abgelehnt 
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 Aus dem Komitee Mensch zum 
Ziel Hochwertige Bildung  

 
 
TOP 10 
 
 
Lebenspraktische Kompetenzen als individuelles Schulfach  
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Lebenspraktischen 
Kompetenzen als individueller Schulunterricht ab klasse 9 in Schulen eingeführt wird.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Die Möglichkeit der Einführung eines individuellen WPK-Faches ab Klasse 9 soll durch die 
Verwaltung geprüft werden.  
 
Begründung 
Als fast erwachsener Jugendlicher würde ich gerne, dass jüngere Schüler‘innen, die nach 
mir deren Abschluss bekommen, die Schule mit den nötigen Kompetenzen verlassen. In 
diesem Unterricht würden Themen wie: „Steuererklärungen schreiben und verstehen“, 
„Geldumgang Lernen“, „Aktien und wie/wo ich investieren kann“ und „Welche 
Versicherungen gibt es und welche brauche ich“ behandelt. Die Schüler würden in diesem 
Fach an Computern oder IPads den Unterricht verfolgen, da dieser Individuell für jeden 
Schüler gestaltet worden wäre. Besonders wichtig ist mir die Einführung dieses 
Unterrichtes weil manche Eltern diese Kompetenzen ebenfalls nicht kennen und sie ihren 
Kindern diese Kompetenzen nicht selber beibringen können.Da man eine lange Zeit 
seines Lebens in der Schule verbringt, finde ich, dass die Aufklärung darüber ein Auftrag 
der Schule ist.   
Abschließend lässt sich sagen, dass dasThema der Hochwertigen Bildung weltweit sowie 
auch regional ein sehr wichtiges Thema ist und unbedingt Aufmerksamkeit erfordert.   
 
Wiktor und Tim  
 
 
Abstimmung:  
38 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
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 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum Ziel 
Menschenwürdige Arbeit und Wirtschaftswachstum  

 
 
TOP 11 
 
 
Eine Jobmessse kombiniert mit der Infomesse 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass eine Job/Infomesse einmal im Jahr 
vor den Sommerferien durchgeführt werden soll. Die Zielgruppe ist allle Schüler ab der 8. 
Lernstufe. Wegen des Platzmangels im Jugendhaus wurde beschlossen, eine Haale (Am 
besten Schürkamphaale) zu mieten. 
Das Ganze besteht aus zwei Teilen. Im ersten werden Ständer ausgestellt, an denen 
verschiedene Berufe präsentiert werden. Im zweiten Teil werden Sprecher Vorträge über 
Arbeitsrechte, Arbeitsbedingungen usw. halten. Die Veranstaltung wird von Komitees aus 
dem Jugendhaus und den Vertretern der aufnehmenden Schule organisiert.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
-Vermeidung der Schwarzarbeit  
-Informierung der Jugendlichen über ihre Rechte und Arbeitsbedingungen  
- Hilfe bei der Berufswahl   
 
Vlad, Divija, Laura, Adama, Lia, Vova, Filippo, Alex  
 
 
Abstimmung:  
40 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 
 Aus dem Komitee Mensch zum 

Ziel Geschlechter-Gleichheit  
 
TOP 12 
Mehr Aufklärung über Sexismus 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Stadt sich dafür einsetzt, 
Sexismus stärker in Kitas und Schulen zu thematisieren.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Frauen und Männer werden schon von der Geburt aus mit Sexismus kontfrontiert.  Das 
„traditionelle“ Rollenbilder von Mann und Frau existiert auch heutzutage – dies hat 
überwiegend verheerende Folgen für beide Geschlechter. Männer sind heutzutage immer 
noch die jenigen, die am meisten einen erfolgreichen Suizidversuch haben. Von der 
Kindheit an wurde denen gesagt, dass Männer stark sind und nicht weinen dürfen, was 
dazu führt, dass viele sich weigern, sich psychische Hilfe zu suchen. Frauen dagegen 
haben in Berufsfelder oft eine niedrigere Position, was oft daran liegt, dass sie nicht 
selbstbewusst genug sind, um diese hohen Position zu verfolgen. Man kann es auch dazu 
zurückführen, dass Frauen oft im Haushalt bleiben und in Elternzeit gehen, da die typische 
Rolle der Frau als Erzieherin und Pflegerin schon seit der Kindheit eingeprägt wird – vor 
allem da deren eigenen Mütter diesem Rollenbilder entsprechen. Sexismus spielt auch 
häufig in Schulen eine große Rolle.Zum Beispiel dürfen Jungs rumalbern und kriegen 
weniger Konsequenzen, werden aber deshalb oft im Unterricht benachteiligt. Man erwartet 
sofort auf Grund von deren Geschlecht eine bessere Leistung in Sport und somit wird dies 
auch strenger benotet. Mädchen müssen oft mit sexistischen Aussagen von deren 
männlichen Mitschülern und sogar Lehrern umgehen, da diese auch oft nie bestraft 
werden. Da die Kindheit und Jugend eine sehr prägende Zeit ist, wo viele dieser 
Rollenbilder eingeprägt werden, soll man in dieser Zeit mehr über Sexismus aufklären. 
Dies kann mit Hilfe von Büchern mit feministischen Themen, Thematisierung im Unterricht, 
aufklärenden Vorführungen oder auch genereller Gespräche über Sexismus und dessen 
Konsequenzen geschehen.   
 
Romy, Nicole  
Abstimmung:  
7 Ja / 11 Nein / 23 Enthaltung / Abgelehnt 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 
 
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel Industrie, Innovation und Infrastrukur  

 
 
TOP 13 
 
 
Beleuchtung im Schlosspark für Sicherheit 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr Beleuchtung/Lampen im 
Schlosspark gebaut werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es soll außerdem geprüft werden, wo außerhalb des Parks noch Beleuchtung notwendig 
ist. Die Lampen sollen außerdem über Solarenergie betrieben werden.  
 
Begründung 
Da uns aufgefallen ist, dass im Schlosspark wenig Lampen sind und deswegen große 
Flächen im Dunkeln liegen und man sich nicht immer sicher fühlt, deswegen wünschen wir 
uns mehr Beleuchtung.   
 
Fabian, Yanina  
 
 
Abstimmung:  
41 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       

   

 
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 
Massnahmen zum Klimaschutz  

 
 
TOP 14 
 
 
Die Seen in Bad Bentheim reinigen und bevölkern 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass wir auf uns auf die Reinigung und 
Neubesiedelung der Seen in Bad Bentheim  konzentrieren sollten.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Unser Vorschlag ist sehr wichtig für die Umwelt. Wenn wir uns nicht mit der Reinigung der 
Gewässer befassen, wird dies sehr negative Auswirkungen auf die Umwelt haben, da die 
Menge an sauberem Wasser rapide abnehmen wird. Wir können dieses Problem lösen, 
indem wir Fische und ähnliche Lebewesen in vorgereinigte Reservoirs einbringen.   
 
Yaroslav Kravchuk, Uljana Fedotova, Mykhailo Kadrov  
 
 
Abstimmung:  
37 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 
  


